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PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
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MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Con la creación de la comisión nacional de elecciones en el PAN, se detectaría a los candidatos que 
tienen más posibilidades de triunfar, aseguró en entrevista con Panorama informativo, el consejero 
nacional, Ricardo Anaya Cortés, quien apuntó que el nuevo órgano tendrá atribuciones para 
crear estudios de opinión pública, a fin de elegir cuáles aspirantes son los más viables, si quieren 
obtener el triunfo en las elecciones. Confirmó que la elección se abrirá a adherentes y no sólo 
militantes. (MR) 
 
Ninguna autoridad municipal dio la orden de asistir a la reunión de Guadalupe Murguía y quien 
así lo hizo fue por decisión personal fuera de horarios de trabajo, sólo se investigará el caso del 
automóvil que puede terminar hasta en la destitución del funcionario, así lo informó Jorge Luís 
Alarcón Neve, secretario de gobierno del municipio de Querétaro. (EL) 
 
Se inició ya una investigación en el tribunal municipal de responsabilidades administrativas para 
determinar si en verdad el automóvil captado por un medio de comunicación en la reunión de 
Guadalupe Murguía, incurre o no dentro de una falta que podría llegar hasta la destitución del 
funcionario responsable, así lo dio a conocer el titular de dicho tribunal, Marcos Aguilar Vega. 
(EL) 
 
La reunión de la secretaria de educación, Guadalupe Murguía, con miembros de Acción Nacional 
este pasado fin de semana, se trató de un evento directamente personal, por lo que la expectativa 
de éste, debe ser por otra preocupación de quienes aspiran a un cargo en el 2009, aseguró el 
diputado, José Luís Sáenz Guerrero. (EL) 
 
Cabeza. El PRD en Querétaro no tendrá interinato, pues ya cuenta con Presidente, dice Ulises 
Gómez de la Rosa, quien aseguró que el actual dirigente, Pablo González Loyola Pérez quiere 
anular las elecciones del 16 de marzo, para evitar ser investigado por el mal uso de los recursos 
económicos que ha hecho del partido. (MR) 
 



Cabeza. El PRD en el municipio de El Marqués tendrá que elegir a un nuevo dirigente, debido a que 
Juan Gabriel Olvera Gutiérrez fue destituido por la comisión nacional de garantías y vigilancia, 
por los actos que presuntamente realizó a favor de Ulises Gómez de la Rosa, según informó el 
dirigente del partido, Pablo González Loyola Pérez. (MR) 
 
La resolución emitida por la comisión de garantías del Sol Azteca, señala como fundada la queja en 
contra de Gabriel Olvera, presidente del PRD en El Marqués, por apoyar la candidatura de Ulises 
Gómez de la Rosa y pide su destitución inmediata, informó el dirigente estatal del PRD, Pablo 
González Loyola. (EL) 
 
Cabeza. La CEA rectificó su solicitud ante la Comisión Estatal de Información Gubernamental, para 
que la información que tiene que ver con el proyecto del Acueducto 2, sea considera como 
reservada. Ante las solicitudes de información que han recibido, los comisionados no han llegado a 
un acuerdo para decidir si esta información puede ser catalogada o no como reservada, informó el 
Presidente de la CEIG, Miguel Servín. (MR) 
 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental se acercará a la PGR y a la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos, para solicitarle que interpongan una acción de inconstitucionalidad en 
contra de la fusión de esta comisión con la de Derechos Humanos, destacó Juan Pablo Jiménez, 
secretario de la CEIG. Precisó que la PGR es de los pocos organismos que pueden interponer un 
recurso de esta naturaleza y será la Suprema Corte de Justicia de la Nación la que decida. (MR) 
 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental, usará todos los recursos posibles para buscar 
la inconstitucionalidad de fusionarse con La Comisión Estatal de Derechos Humanos, sin embargo 
acatará cualquier fallo de la suprema corte de justicia, coincidieron los 3 comisionados encargados 
de la transparencia en Querétaro. (EL) 
 
El senador Guillermo Tamborrel declaró que esta semana será complicada en el senado de la 
república, ya que es probable que la iniciativa a la reforma energética se presente esta misma 
semana, y aseguró que PEMEX no se privatiza, ni se entra en negociaciones dudosas. (EL) 
 
Andrés Manuel López Obrador es el Hitler del siglo XXI, así calificó el senador panista 
Guillermo Tamborrel, al líder del frente amplio progresista, ya que dijo es totalitarista, fascista y 
dictatorial, además de conformar brigadas de mujeres, para hacer bloqueos. (EL) 
 
El padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro, dijo que los legisladores han 
tenido muy en cuenta las leyes en cuanto a la nueva constitución, sin embargo se debe apoyar al 
mandatario principal, el gobernador Francisco Garrido Patrón, esto respecto al fuero 
institucional. (EL) 
 
Este 12 de abril se llevará a cabo en el teatro de la república el foro “y tú que”, el cual tiene el 
objetivo de llegar a los jóvenes para que se informen e involucren en la política de nuestro país, 
indicó uno de los organizadores, Ernesto Alonso Mejía Botello, quien señaló que entre los 
ponentes estará Cesar Nava Vásquez, secretario particular de Felipe Calderón Hinojosa. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Se continúa trabajando en una iniciativa para tipificar el delito de los transportistas piratas, con una 
sanción que va de 2 a 5 años de prisión y hasta 100 mil pesos de multa económica, informó el 
Presidente de la Comisión de procuración de justicia de la cámara de diputados, José Luis Sainz. 
(MR) 
 
Se buscará un análisis mayor para que el pirataje en los taxis sea castigado hasta con 5 años de 
prisión, y no solo una falta administrativa de 2 mil ó 4 mil pesos; sin embargo agilizar los 



mecanismos de concesión para evitar este problema también son una prioridad, aseguró el 
diputado Alejandro Straffon, miembro de la comisión de transito, vialidad y auto transporte 
público. (EL) 
 
Cabeza. Las sesiones de la escuela para padres que realiza todos los miércoles de 7 a 9 de la noche 
en la casa legislativa, han tenido buena aceptación por parte de la ciudadanía, confirmó el 
Presidente de la comisión especial de la familia, Fernando Urbiola Ledesma, quien destacó que 
en promedio se trabaja con 25 jefes de familia. (MR) 
 
Dada la desaparición del nombre de Arteaga de la Constitución, se pretende cambiarle el nombre al 
diario oficial, para nombrarlo a petición del PAN, la Sombra de Querétaro, dijo el diputado Eric 
Salas, coordinador del grupo parlamentario de este partido. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En este año se van a invertir 200 mdp en cuando menos 4 proyectos para el sector hotelero, según 
manifestó el Presidente de la Asociación queretana del ramo, Alberto Barroso. Explicó que tres de 
ellos estarán ubicados en el centro histórico y uno más sobre la avenida 5 e febrero. (MR) 
 
90% del padrón vehicular cumplió con el pago de la tenencia y el reemplacamiento al término de 
marzo, lo que significo un aumento de 20% en comparación al año pasado, según indicó el director 
de ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Javier Marra Olea, quien agregó que en 
este mes el recargo por concepto de tenencia es de 1.13%. (MR) 
 
Se espera que en este mes de abril, poco más de 100 mil contribuyentes, presenten su declaración 
anual de personas físicas, indicó la administradora local de servicio al contribuyente, Mayra 
Rivera. Agregó que se vigilará el cumplimiento de las actividades fiscales, luego que a nivel 
nacional se diera a conocer que 4 mil 500 médicos realizaban prácticas evasivas. (MR) 
 
Querétaro ha estado creciendo por arriba de lo que se esperaba, luego de los efectos de la crisis 
económica en su país vecino, así lo aseguró, Renato López Otamendi, secretario de desarrollo 
sustentable del estado, quien además detalló que el crecimiento para este año, será del 5.2 % por 
arriba de la media nacional. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hoy se inaugura el taller de electromecánica del ICATEQ en Santa Rosa Jáuregui, donde se dará 
atención a 44 comunidades de la región. Juan Javier Ugalde, Director del Instituto, dijo que con 
este taller se incrementa un 22% la oferta educativa en esta delegación. (MR) 
 
Durante el año 2007, el INEA atendió a más de 20 mil estudiantes en los diferentes niveles 
educativos. El jefe de  planeación del Instituto en Querétaro, José  Malagón Becerril, aseguró 
que poco más de 10 mil personas concluyeron sus estudios de primaria y secundaria. (MR) 
 
Sólo un 27% de las empresas en Querétaro cumple al 100% con las normas para manejar servicios 
profesionales, como son Psicología, Sociología y enfermería, por lo que la FECAPEQ se reunirá con 
autoridades de la Secretaría del trabajo para exigir la contratación de personal de estas áreas y 
aumentar las fuentes de empleo en dichas profesiones, comentó el presidente de la federación, 
Salvador Plaza leal. (MR) 
 
Inició el programa de capacitación a los aspirantes a instructores comunitarios para llenar las 640 
vacantes que se tienen, señaló el delegado del CONAFE, Elías Domínguez Trejo. Resaltó que se 
busca reclutar a jóvenes de entre 15 y 27 años, para que brinden educación inicial y básica a la 
población infantil en comunidades rurales y urbanas marginales. (MR) 



 

SOCIEDAD 
Luego de destacar que la diputada María de Jesús Ibarra está manipulando a habitantes de la 
colonia El Marqués, que impiden el trabajo de los comerciantes del tianguis en dicha colonia, lo que 
ha afectado el ingreso de 30 familias, la presidenta de la FECOPSE, Rocío Alvarado, exigió que la 
legisladora saque las manos de un asunto que compete a los comerciantes. (MR) 
 
Cabeza. Ante las protestas de comerciantes de El Marqués que se manifestaron ayer en la casa 
legislativa, el legislador Fernando Urbiola Ledesma, atendió a los integrantes de la FECOPSE, a 
quienes prometió que se analizará el caso y se turnará a las autoridades correspondientes. (MR) 
 
La diputada María de Jesús Ibarra explicó que el conflicto de la colonia El Marqués, con 
comerciantes de la FECOPSE, tiene su origen en la misma presidenta de la federación, Rocío 
Alvarado, ya que ella entregó 30 lugares más de los que se acordaron con el municipio y están 
invadiendo áreas verdes. (MR) 
 
Quienes no han respetado los acuerdos con el municipio, respecto a la instalación del tianguis en la 
colonia El Marqués, son los líderes de los comerciantes, quienes manipulan a los agremiados, sin 
olvidar también las afectaciones a las áreas verdes y a los vecinos de ese lugar, asegura la diputada 
María de Jesús Ibarra, presidenta de la comisión legislativa de desarrollo sustentable. (EL) 
 
Cabeza. Al año se presentan 2 ó 3 casos de abandono de menores, máximo 5, a excepción del año 
2006 en el que se presentaron 11 casos y en el presente año van 5, declaró Fernando Romano 
Padró, director del DIF estatal. (EL) 
 
Se estará buscando que para la problemática de los accidentes viales en los menores de edad, el 
estado pudiera proporcionar la silla de seguridad para los niños, con ayuda de un patrocinador, sin 
embargo se estudian otras medidas, dijo el secretario de salud, Rafael Ascencio. (EL) 
 
A pesar del incremento a los precios de los productos básicos, para este año no se prevé alza en la 
leche liconsa que actualmente cuesta 4 pesos, así lo aseveró Roberto García Domínguez, 
encargado del programa liconsa en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Ayer lunes, Guillermo Paz Hernández, Presidente de la Asociación Libertad, acudió ante 
la comisión de fomento industrial del congreso local, para pedir que se investigue a la lidereza del 
mercado del Tepetate, Amalia Hernández Paredes, por presuntas irregularidades, actos de 
corrupción y amenazas en contra de algunos agremiados, por lo que pidió su destitución. (MR) 
 
Reporte urbano. Se quejan de un grupo de vándalos que se juntan a tomar y drogarse en un 
terreno baldío, así como los graffiti que cubren las bardas permanentemente en Villas de Santiago. 
Hace poco el Alcalde fue a la zona, pero sólo a la parte que dejaron bonita. Los vecinos piden más 
vigilancia y servicio de limpia. (MR) 
 
Ana Patricia Carrión Martínez pidió ayuda para recuperar a sus dos hijas, Mariana y Ana Luz 
de 4 y 9 años de edad, que dijo le fueron quitados por su esposo Edgar Manuel Montes Vega, 
quien aseguró, cuenta con el apoyo de sus hermanos perredistas y ahora trabajan en el área 
jurídica de la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) 
 
Con el objetivo de dar a conocer la medicina indígena, se llevará a cabo este 12 y 13 de abril la 
feria temascal, en la que se espera asistan de mil a mil 500 personas, indicó Fernando Aguilar, 
capitán federal de la danza azteca de México. (EL) 
 



MUNICIPIOS 
El Alcalde de Corregidora, Germán Borja García, anunció que en tres meses iniciarán la 
ampliación de la avenida que va desde Santa Bárbara hasta Vista Real, a 4 carriles, con una 
inversión de 14 mdp. (MR) 
 
Ayer fue instalada la nueva mesa directiva de la asociación de colonos de Tejeda, encabezada por 
Guillermo Ochoa Partida. El Alcalde Germán Borja manifestó su apoyo para solucionar las 
necesidades del fraccionamiento. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se atiende a poco más de 3 mil adultos mayores, según 
informó el Secretario de desarrollo humano, Belén Robles Campos, quien dio a conocer que 
eventualmente a estas personas se les hace entrega de una despensa y se les brinda atención 
médica. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Tequisquiapan hubo un incendio ayer en la tarde en el relleno sanitario. 
Bomberos voluntarios del lugar, controlaron el siniestro que consumió 2 hectáreas de materia 
orgánica, sin que hubiera desgracias que lamentar. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El IMSS invertirá 300 mdp en la construcción y equipamiento de un hospital que se 
edificará este año en la zona sur de la ciudad, informó el delegado, Salvador Rochín Camarena. 
(MR) 
 
Cabeza. El jefe del departamento de enfermedades transmisibles de la Secretaría de salud, 
Antonio Juárez Piceno, informó que en lo que va del año, 400 personas han sufrido picaduras de 
alacrán, sin embargo, cada año se registra un decremento de 5%. (MR) 
 
21 niños fueron beneficiados con 38 auxiliares auditivos por parte del DIF estatal, indicó su director 
Fernando Romano Padró. (EL) 
 
Cabeza. El CRIQ cuenta con 38 nuevos aparatos para atender a 21 niños con problemas auditivos, 
confirmó Javier Gómez Hernández, coordinador de servicios médicos del control de 
rehabilitación. Dijo que cada año nace en Querétaro un niño con problemas de audición graves, por 
lo que se le tiene que intervenir a través de una operación coclear. (MR) 
 
Con una inversión de más de 500 mdp, se llevó a cabo el convenio de coordinación entre el 
gobierno del estado de Querétaro y la SEMARNAT, para protección de recursos naturales, bosques, 
selvas, agua y justicia ambiental entre otros, informó el secretario, Juan Rafael Elvira Quezada 
de la SEMARNAT. (EL) 
 
Vía telefónica. La Doctora Valentina Davidova, realizó sus estudios de meteorología en el 
Instituto hidrometeorológico del inmigrado en Rusia de 1979 al 84, donde obtuvo el grado de 
maestría en ciencias de ingeniería, también obtuvo el grado de maestra en matemáticas aplicadas 
en la universidad de Guadalajara Jalisco, entre el 98 y el 2001, realizó sus estudios de doctorado en 
ciencias en física atmosférica en la UNAM, comenta sobre el cambio climático, mitos y realidades; 
algunos son el incremento de la temperatura que ya se está viviendo, se tiene aproximadamente 
un incremento de un grado que se está observando durante los últimos 100 años, sin embargo este 
incremento fue suficiente para derretir una gran cantidad de los glaciares, semi permanentes en el 
ártico, antártico, además que ya se están observando muy fuertes alteraciones en este ciclo 
biológico registrando lluvias muy intensas en diferentes partes del mundo, pero también sequías 
que puedan ser mucho más largas y mucho más intensas en algunos otros lugares del mundo. 
México es un país que se considera como uno de los más vulnerables a escala del mundo, porque 



se tiene una larga línea costera y se puede tener muy fuertes alteraciones por el ungimiento de 
nivel medio del mar sobre el territorio nacional. El cambio climático también está provocando 
alteraciones serias en la salud, la primera tendencia son las enfermedades de tipo paludismo; 
también hay afectaciones mucho más directas que están relacionados con nuestra respuesta 
bastante directiva en presencia de las olas de calor. Se habla de escasez de agua, de calor, de 
climas extremos, que de alguna manera puede provocar muerte en diferentes puntos del globo 
terráqueo. En Querétaro se presentará escasez de agua por la sobrepoblación. El día de hoy se 
presenta esta conferencia sobre mitos y realidades del cambio climático, posible impacto en el 
mundo y en Querétaro, a las 8:30 de la mañana, en el hotel Holidey Inn Diamante. Es un tema que 
tiene también que ver con la educación y no solamente en las escuelas, sino que en cada familia se 
haga la cultura de cuidar el medio ambiente. (EL) 
 
Vía Telefónica. Elizabeth Ramos García, jefa de meteorólogos de la Comisión Estatal de Agua, 
comenta los efectos del cambio climático y el futuro de Querétaro en torno a este tema. En las 
últimas semanas se ha visto un incremento en las temperaturas máximas, hay aumento de 
temperaturas del año 2007 de unos 2 a 3 grados centígrados en gran parte del estado. Si hay un 
calentamiento importante y esto se debe a un fenómeno global que se denomina el fenómeno de la 
niña que este año está siendo muy fuerte y lo que provoca son condiciones secas y por supuesto 
temperaturas altas. Esto significa que los próximos años serán más calurosos para Querétaro, cada 
vez es más extremoso los climas, porque el cambio climático ha aumentado en cuanto a los gases 
invernaderos, ahora se agravan y aumentan en los efectos de los fenómenos. En el fenómeno del 
niño trae mayor cantidad de lluvia por al menos en algunas partes del país como es el sureste y el 
centro del país. La diferencia del niño y la niña es que la niña para el centro y oriente del país, las 
condiciones son secas e incluso con temperaturas elevadas, en cambio cuando tenemos evento de 
niño, incluso se tiene mayor presencia de lluvia en lo que es el sureste y el oriente del país y se 
tiene mayor incidencia de ciclones tropicales en lo que es la costa del golfo de México. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Secretario de Seguridad Ciudadana, José Manuel Ogando Pérez, reconoció que contemplan 
las autoridades estatales, cancelar el concierto de Emos que se pretende realizar en una 
Universidad privada. El funcionario informó que circula un nuevo correo en el que se convoca a 
agredir a Emos el 25 de abril en la plaza pública. (MR) 
 
Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, informó que se 
tiene ya conocimiento de 2 nuevas convocatorias para agresiones contra los EMOS, una el 11 de 
abril en un concierto organizado por una universidad privada y otra el 25 de abril en plaza de 
armas, a las cuales dijo se está muy atentos. (EL) 
 
El municipio de Querétaro ya se encuentra en pláticas con autoridades de una universidad privada 
donde se llevará a cabo el concierto de los Emos este viernes, anunció el Secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, quien destacó que se implementarán medidas de seguridad, 
a fin de salvaguardar el bienestar de los asistentes. (MT) 
Se ha concluido la indagatoria en donde resultaron defraudados 129 queretanos con un monto total 
de 32 millones  379 mil  852 pesos por la empresa K2DAY y en breve se espera la sentencia para 
los responsables que pueda ascender a 10 años por concepto de fraude genérico maquilado y 2 
años más por cada afectado, así lo dio a conocer Humberto Orta Ríos, director de averiguaciones 
previas de la PGJ. (EL) 
 
Fue consignado ante autoridad judicial el expediente del Carlos Valente Ríos señalado como 
autor del delito de fraude genérico a través de la seudo empresa K2day. Podría alcanzar hasta 200 
años de prisión, según dijo Humberto Orta Ríos, director de averiguaciones previas de la 
Procuraduría General de Justicia. Hasta el momento no se tienen garantías para que los 
defraudados puedan recuperar su dinero. (MR) 


